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Intervención del  diputado Rafael Navarrete Quezada, para que realice sus 

preguntas a las comparecientes. 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Rafael Navarrete Quezada, 

por un tiempo de hasta 5 minutos, 

para que realice sus preguntas a las 

comparecientes que considere. 

 

El diputado Rafael Navarrete 

Quezada: 

 

Muchas gracias diputada Gabriela 

Bernal. 

 

Compañeros secretarias bienvenidas, 

una disculpa tuve un contratiempo 

tuve que salir la verdad es que 

solamente tengo un tema en el 

asunto de la Secretaría de Asuntos 

Indígenas y secretaria en el gobierno 

del licenciado Ángel Aguirre hubo un 

nombramiento de subsecretario de 

asuntos afromexicanos, un paisano 

de Cuaji, Gumaro Zavaleta y en el 

gobierno del licenciado Astudillo hubo 

un subsecretario de asuntos 

afromexicanos Benigno Gallardo. 

 

Llevamos un año en este gobierno y 

no vemos representación de los afros 

en el gobierno del Estado, me dicen 

que hay un tema de los reglamentos 

porque en la Ley Orgánica de la 

Administración pública Estatal pues 

solamente dice de la secretaria, pero 

no especifica toda la estructura de la 

secretaría. 

 

Pero tenemos el antecedente de que 

ya han habido dos gobiernos en los 
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que hay pues esa subsecretaría con 

una persona a cargo y ahorita 

llevamos un año y sinceramente yo 

no veo alguna acción en ese sentido 

sé que hay incluso otro paisano que 

mencionan que está propuesto para 

esa posición que también es de la 

Costa Chica porque pues la mayoría 

de los afrodescendientes estamos en 

esa región y que entiendo que es otro 

paisano de Cruz Grande pero no 

están nombrados. 

 

Entonces en el número de las cuatro 

etnias indígenas y en el número de 

los afros, pues claramente los afros 

somos un número grande y no tener 

la subsecretaría cuando existe el 

antecedente de que dos gobiernos la 

han tenido realmente, pues nos 

invisibiliza algo que durante tanto 

tiempo se ha peleado por las etnias y 

también por los afros y pues lo 

estamos viviendo clara y 

contundentemente en esta secretaría 

en este periodo que va de un año. 

 

Entonces yo no sé cuál sea la 

explicación y no sé si tenga una ruta 

de solución porque claramente pues 

no se está haciendo nada en tema de 

los afros, pero si empezamos porque 

pues ni siquiera tenemos una 

subsecretaría que ya se tiene el 

antecedente de dos gobiernos que 

existía, pues me queda muy claro que 

poder aspirar a otras cosas pues esto 

da más complicado. 

 

Entonces agradecerles su respuesta, 

un saludo a la Secretaria de la mujer 

y a la Secretaria de la Juventud. 

 


